



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion du

Grand rendez-vous de l'UQO à Gatineau

le mardi 20 mai 2025, à 19 h
Grande salle du Pavillon Alexandre-Taché
Campus de Gatineau

La version prononcée fait foi

Très chers lauréates et lauréats des distinctions honorifiques 2025,

Chers dignitaires, partenaires, diplômé·es, collègues et ami·es

Bienvenue à votre université, bienvenue au Grand rendez-vous 2025!

Avant tout, je tiens à souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch.

Quel privilège et quel bonheur de vous accueillir ce soir à cette cérémonie, devenue au fil des ans un moment précieux de notre vie universitaire. Ce rendez-vous annuel est une occasion de nous rassembler, de faire une pause dans le tumulte du quotidien, et de célébrer ensemble ce qui nous inspire l'excellence, l'engagement et le profond attachement à notre communauté.

Je remercie toutes les personnes présentes ici ce soir, qui ont répondu à l'invitation pour souligner, avec nous, les réalisations remarquables des quatre récipiendaires honoré·es cette année. Votre présence donne tout son sens à cette célébration.

Ce soir, nous rendons hommage à des bénévoles dévoué·es, à des personnalités engagées, ainsi qu'à des diplômé·es de l'UQO qui se distinguent dans leur domaine respectif par leur apport exceptionnel et leur rayonnement, ici même en Outaouais et bien au-delà.

Avant de procéder à la remise des distinctions, permettez-moi de souligner les liens qui nous unissent à nos diplômé·es et à nos partenaires du milieu.

Nos diplômé·es représentent une richesse inestimable pour notre communauté. Elles et ils sont les porte-étendards de notre mission, de nos valeurs et de notre engagement envers la société. Peu importe où la vie les mène, nos diplômé·es demeurent les ambassadrices et ambassadeurs de l'UQO. À ce jour, ce sont près de 61 000 diplômé·es qui portent en eux une part de l'UQO et qui, par leur savoir, leur savoir-faire et leur savoir-être, contribuent à faire rayonner notre université.

Je tiens également à souligner le travail essentiel des Services aux diplômé·es ainsi que celui de la Fondation de l'UQO, qui permettent de maintenir ce lien vivant et porteur entre notre université et celles et ceux qui y ont étudié.

Enfin, je souhaite exprimer toute ma gratitude à nos partenaires, dont plusieurs sont ici ce soir. Merci pour votre confiance, votre appui fidèle et votre engagement à nos côtés. Les relations que nous entretenons avec vous sont précieuses, car elles enrichissent notre mission et nous permettent de renforcer notre enracinement au sein de notre collectivité.

À vous toutes et tous, merci d'être là, et merci de contribuer à faire de l'UQO une université fière de ses racines, tournée vers l'avenir et profondément humaine.

Bien que nous soyons réunies pour célébrer nos invité·es d'honneur, il est important pour moi de prendre quelques instants pour partager avec vous certaines réalisations dont l'UQO est particulièrement fière, des projets rendus possibles en grande partie grâce à votre appui :

- En matière d'innovation et de recherche appliquée, nous avons procédé, avec nos partenaires, à l'inauguration de la Maison de l'innovation technologique (MIT). Cet espace vise à favoriser les partenariats entre chercheuses et chercheurs, étudiantes et étudiants, entreprises technologiques et organisations publiques. En concentrant les expertises dans les domaines de la cybersécurité, de l'intelligence artificielle, de la santé numérique et de la transformation numérique, la MIT joue un rôle clé dans la dynamisation de l'écosystème technologique de l'Outaouais et positionne l'UQO comme un acteur stratégique du développement régional.
- Cette année a aussi été marquée par l'adhésion de l'UQO au réseau IMC², une alliance internationale réunissant des universités et collectivités engagées dans l'innovation sociale et territoriale. Cette intégration permet à l'UQO de partager ses pratiques exemplaires en matière de partenariats université-communauté, tout en s'inspirant d'expériences innovantes à l'échelle mondiale. Ce réseau favorise la cocréation de projets ancrés dans les réalités locales, contribuant à renforcer le rôle de l'université comme moteur de développement durable et inclusif.
- Enfin, dans un contexte marqué par une crise du logement et un taux d'inoccupation extrêmement bas en Outaouais, nous avons lancé les travaux de nouvelles résidences étudiantes. Ce projet offrira 152 places d'hébergement directement sur le site de l'université, répondant ainsi à un besoin urgent. Il s'agit de logements de grande qualité, abordables et bien intégrés à notre milieu de vie universitaire. Ce projet structurant est rendu possible grâce au soutien financier

de la Société d'habitation du Québec (SHQ), de la Ville de Gatineau, du gouvernement du Canada et du ministère de l'Enseignement supérieur (MES).

Ces projets et réalisations illustrent à quel point les partenariats avec les acteurs du milieu sont essentiels. Ils témoignent de l'impact concret que peut avoir ce maillage sur le développement économique, social et communautaire de Gatineau et de l'Outaouais.

Merci à chacune et chacun d'entre vous d'avoir répondu à notre invitation à ce Grand rendez-vous, et d'être de fiers ambassadrices et ambassadeurs de l'UQO.

Et maintenant, place à la célébration de nos récipiendaires des distinctions honorifiques 2025!

Bonne soirée!